

EL VALLE DE SAN DANIEL

— POR ROSER DE ESPONA —

NOS acercamos al invierno, época de nostalgias veraniegas cuando, olvidadas las incomodidades del calor por las que nos produce el frío, recordamos las tardes aquellas en que a la sombra de una encina contemplábamos la lenta procesión de las nubes.

Cuando gozábamos, conscientes del ocio, sintiendo crecer la hierba. Los abejorros se enamoraban, las hormigas corrían afanándose en hacer, una vez más, realidad una fábula y mil bichitos, frenéticamente, vivían su corto día. En medio de esta actividad nos sentíamos felices al no hacer nada, al no pensar en nada, dejando sólo que la vida pasara por nuestro lado y el tiempo se alejara con alegres piruetas.

He salido al valle de San Daniel, donde en cada piedra duerme un cuento, a recibir al invierno. Todo está preparado. Nuestra vieja amiga la encina, tiende sus largos brazos sarmientosos, en un abrazo de bienvenida.

La recoleta fuente «d'en Pericot», aguas que fingen cristales, se ha cubierto de espesa capa de musgo y hasta la campana del convento suena hoy un poco triste. Se acercan las mañanas blancas y las noches interminables, en que nos olvidaremos del Valle.

Solo algún día cuando, convaleciente del invierno, asome el sol pálido y enflaquecido, nos atreveremos a volver, pero las nubes ya no formarán festones en el cielo, pues este cielo, antes tan alegre, habrá tomado el color de las piedras de Gerona y estará gris y uniforme. Los árboles, desnudos, llorarán junto a las ruinas.

La dorada Gerona del otoño, ha dado paso a ésta llena de melancolía, que parece añorar lejanas gestas y recuerdos gloriosos, pero los campanarios siguen apuntando al cielo como una promesa de renovado azul y verde.

¡FELICIDADES!

les desea

NIERGA

La primera Carnicería Caballar en España
FUNDADA EN 1909

Con seleccionar el ganado para el sacrificio
CARNICERÍA NIERGA consigue: **MÁS CALIDAD.**

MAYORES VENTAS.

PRECIOS ASEQUIBLES.

INMEJORABLE PRESENTACIÓN.

Horno Bajo, 6 * FIGUERAS * Tel. 433

JABONES

BOSCH

FIGUERAS



Ranbla arriba Ranbla abajo

PELIGRO EN LAS CALLES

SIEMPRE nos ha parecido que los que mejor podríamos cuidar de la ciudad, somos sus propios vecinos. A nosotros nos compete un buen tanto por ciento de la urbanidad que circula por sus calles. Hoy hemos observado una deficiencia en algunos balcones y ventanas que constituye un verdadero peligro para nuestras calles y un atentado para los peatones. Y es que en numerosos balcones y ventanas, están colocados macetas y tiestos de flores sin protección alguna, dejadas en el equilibrio de sus pequeñas bases. Sus propietarios estarán convencidos de su perfecto equilibrio. Sin embargo no piensan en el empujón dado sin querer, en una fuerte ráfaga de viento, y entonces se cae el tiesto en plena calle. ¿Y qué? Todos nos lamentaremos de lo irremediable. Si el tiesto desgraciadamente da en algún inocente transeúnte, ¿qué pasará? Lamentaciones y lágrimas. Pero, mientras tanto, los tiestos y las macetas siguen en equilibrio y hasta hay vecinos que se burlan en cuanto se les insinúa la conveniencia de sujetar mejor sus jardines colgantes.

Hay que velar para que se cumplan, no sólo los deberes de un buen ciudadano, sino que hasta por la fuerza de las Ordenanzas Municipales, para que este peligro colgante que hay en muchas calles de nuestra ciudad, deje de ser un peligro al que un día no haya que acusar con el peso de unas víctimas. Siempre vale más prevenir que curar.

CAMPAÑA CONTRA EL ANALFABETISMO

HA comenzado últimamente una campaña contra el analfabetismo. Los desvelos que nuestras primeras autoridades provinciales y locales tiene en este sentido son muy grandes y se quiere ahora dar un toque final a esta plaga social que tan poco dice a favor del progreso de una nación. Felizmente podemos decir como el porcentaje del analfabetismo es minúsculo; pero sin embargo existe y se va a suprimirlo con unas clases nocturnas que han comenzado ya, y en las que han sido invitados todos los que constaban como analfabetos en el Padrón municipal. La invitación ha de ser cumplida no ya sólo por el bien que ha de representar a los particulares, sino porque lo exige el progreso de una nación como España, cuna siempre de las más avanzadas infiltraciones culturales. El analfabetismo existente en Figueras, sin concretar exactamente números, es de unos cien individuos, de los cuales cerca de ochenta pertenecen al barrio del Garrigal, en donde conviven los gitanos. De los restantes, podemos afirmar que muchos son semianalfabetos por cuanto poseen un descuido cultural que puede perfeccionarse rápidamente. El porcentaje no es pues exagerado.

Alegremonos pues de esta mejora y agradezcamos el interés puesto por nuestras autoridades en la supresión de esta plaga.

NUEVAS VIVIENDAS PARA FIGUERAS

A la feliz nueva que se anunció hace unos meses, en la que la Obra Sindical del Hogar construía en Figueras dos grupos de viviendas protegidas, viviendas que ya han sido comenzadas y que son el centro de curiosidad de los figuerenses que en número bastante considerable visitan las obras con esta gran ilusión de ver crecer al fin en nuestra ciudad una resolución del problema que hay planteado de la vivienda, hay que añadir la otra nota excelente de que la misma Obra Sindical del Hogar ha ofrecido a Figueras, y el Municipio ha aceptado satisfactoriamente, la construcción de un nuevo grupo de cincuenta viviendas de tipo social y que han de ser edificadas al final de la calle Aviñonet, en la carretera de Llers. De esta manera, la ciudad va a extenderse hacia otro sector naciendo este nuevo barrio que todos deseamos poderle también curiosar en una fecha próxima.